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令和２年１２月東近江市議会定例会 発言通告一覧（一般質問） 

 

発言順位・議員名・会派名 １ 竹内 典子 公明党 

項  目 内     容 

１ 自殺対策について 

 

(1) ゲートキーパー育成の取組は 

(2) ゲートキーパー養成講座の受講者への支援等の取組は 

(3) ゲートキーパーが専門家・相談窓口と連携できる仕組みづくりは 

２ 住居支援について 

 

 

 

 

(1) 住居確保給付金の申請件数と決定件数は。また、昨年度との比較は 

(2) 住居確保給付金は最長 9箇月間支給されるが、支給期間満了後の支

援は 

(3) 住宅セーフティネット制度の取組状況は 

３ 里親制度について (1) 本市の里親、ファミリーホームの現状は 

(2) 子育て短期支援事業において、来年 4月から市の権限で里親等に直

接委託できるようになるが、その体制等の準備は 

発言順位・議員名・会派名 ２ 吉坂 豊 公明党 

項  目 内     容 

１ 認知症高齢者につ

いて 

(1) 認知症高齢者等個人賠償責任保険導入について伺う 

(2) 本市の認知症高齢者見守りＱＲシールの交付人数について伺う 

２ 高齢者の運転免許

証自主返納について 

(1) 運転免許証自主返納者に市独自の施策としてＩＣカードを給付出来

ないか伺う 

(2) 本市での運転免許証自主返納者の人数と運転経歴証明書を交付され

た人数を伺う 

３ ヤングケアラーに

ついて 

(1) 本市のヤングケアラーへの支援体制とその対応を伺う 

発言順位・議員名・会派名 ３ 廣田 耕康 日本共産党議員団 

項  目 内     容 

１ 一人の犠牲者も出

さず年越しを 

 

(1) 年末に向け想定される厳しい事態への認識と国・県への要請を問う 

(2) 事業者への市独自の直接支援策を問う 

(3) 感染拡大を伴わない経済支援策として消費税減税について市長の見

解を問う 

(4) 感染拡大を伴わない経済支援策として住宅リフォーム助成制度の活

用を問う 

(5) コロナ禍での生活保護の相談件数、申請件数、受給件数を問う。ま

た、生活保護制度を権利として広げるための対策を問う 
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(6) 3 月からの全国一斉休校に伴う給食食材納入業者への対応について

問う 

２ コロナ禍で納税者

によりそった納税相

談を 

(1) コロナ禍での市税の滞納状況を問う 

(2) 今年度の差押えの項目別件数を問う 

(3) 持続化給付金の差押えについて問う 

(4) 給料の差押えについて問う 

(5) 分納者への差押えについて問う 

(6) 滞納分の支払いについて問う 

(7) 納税者への応対について問う 

 

発言順位・議員名・会派名 ４ 山中 一志 日本共産党議員団 

項  目 内     容 

１ まち・ひと・しごと

創生総合戦略ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 第 1 期「まち・ひと・しごと創生総合戦略」の総括は 

(2) 第１期の数値目標、重要業績評価指標及び達成要因について 

①活力ある東近江市の創生について 

ア 中心市街地の活性化と商業振興 

イ 第 1次産業の再生と高付加価値化の推進 

②魅力ある東近江市の創生について 

ア まちなかのにぎわい創出 

イ 定住・移住、UIJ ターン支援 

③夢のある東近江市の創生について 

ア 子育て環境の充実 

イ 保育・教育環境の充実 

④豊かな東近江市の創生について 

ア 地域を結ぶ道路や輸送機能の強化 

イ 安全で安心な社会の構築 

 上記①から④までについて、数値目標及びア．イの重要業績評価指標

の推移、また、その達成要因は 

(3) 第 2 期「まち・ひと・しごと創生総合戦略」について 

①第 1期の成果と課題等をどのように反映して策定したか 

②新型コロナウイルス感染拡大への対応 は 

２ 株式会社東近江あ

ぐりステーションに

ついて 

(1) 経営状況は  

(2) 直売館について 

(3) 市民への周知について 

(4) 生産振興会について 
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発言順位・議員名・会派名 ５ 田郷 正 日本共産党議員団 

項  目 内     容 

１ 市長の政治姿勢に

ついて 

(1) 市長の自己評価の具体的な「根拠」は何か 

(2) 発想と政治姿勢を転換し、一番にやるべきことは市民生活を守るた

めの「福祉の増進」の施策では 

 

２ 具体的課題への認

識と取組について 

 

(1) 来年度予算について 

①見直すべき事業について 

(2) ＰＣＲ検査の拡充と補助を 

(3) 子育て支援について 

①保育園の待機児童解消の具体策は 

②給食費、医療費の無料化は 

(4) 農業政策について 

①営農組合の実態調査の実施と支援策について 

(5) ちょこっとバス・タクシー運行の改善について 

 

発言順位・議員名・会派名 ６ 西澤 善三 新政無所属の会 

項  目 内     容 

１ 新型コロナウイル

ス感染症対策と財源

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1) コロナ感染症対策の市の持ち出し分や市独自の策定方針やそれに伴

う予算、市の基金利用の状況と地方交付税等への影響について 

(2) コロナ禍における今後の基金及び合併特例債活用等への影響につい

て 

(3) 出生数や母子健康手帳の交付状況と人口ビジョンへの影響について 

(4) 次年度の事業やまち・ひと・しごと創生総合戦略、総合計画への影

響について 

(5) これまでのコロナ感染症対策の実施状況及び検証について 

(6) 市独自での抗原検査の実施について 

(7) 国の規定で運営されている施設との情報共有や市でできる支援策に

ついて 

 

２ 東近江市総合運動

公園の指定管理等に

ついて 

(1) 公募審査の経緯と審査結果について 

(2) 指定管理者制度で特定と公募になる場合の違いと施設貸与の基準に

ついて 

(3) 施設管理と施設運営の地域振興事業団との協議及び市からの提案に

ついて 

(4) 市内外のアスリート育成と市民利用の制限及び市内の人材育成につ

いて 
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(5) 今後の指定管理者制度での公募計画について 

 

発言順位・議員名・会派名 ７ 井上 均 新政無所属の会 

項  目 内     容 

１ コロナ災禍におい

て「本当に困った人に

必要な支援が届いて

いるか」について 

 

(1) 住居確保給付金や生活保護の相談及び受給開始などのそれぞれの支

援件数と、対前年度増加率及び最近の傾向を伺う 

(2) 緊急経済対策や生活困窮者自立支援制度などの活用により就労決定

に至った件数を伺う 

(3) 生活保護で求職や通勤用の車、コロナ後に自営収入が期待できる店

舗、機械器具などの所有が認められることを周知し捕捉率を高める考

えを伺う 

(4) 緊急経済対策と社会保障の連携対応に必要な人材の配置、育成など

の強化策を伺う 

(5) ゲートキーパー（命の門番）の取組を急ぎ市民に広げる具体策を伺

う 

 

２ 情報関連委託など

の随意契約の適正化

について 

 

(1) 情報関連や台帳システムの業務委託などの昨年度の発注件数と随意

契約の割合を伺う 

(2) 情報システムの調達・運用において発注先固定に陥らないための方

策を伺う 

(3) 公正性、経済性、適正履行の観点からの随意契約の理由とその公表

について伺う 

(4) 各窓口の地理情報システムを統合型か、あるいはオープンソース（自

由なソフトウェア）で運用管理する考えを伺う 

３ 教育の情報セキュ

リティポリシーを定

めることについて 

(1) 基本方針及び対策基準策定の進捗と当市の実情を伺う 

(2) 校務系、学習系それぞれの情報セキュリティ対策基準の考え方を伺

う 

(3) 校務支援システムは保護情報の限定と排他制御を強化し、外部委託

を含む管理にする考えを伺う 

(4) 学習支援システムは、学習の利活用のために使いやすいオープンな

ものとし、教育部は学習支援に徹する職務分担にする考えを伺う 

発言順位・議員名・会派名 ８ 山本 直彦 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 観光政策について 

 

(1) コロナ禍後の観光政策に変更はないのか伺う 

(2) 近江匠人認証制度の現在までの取組みと成果について、また今後の

展開について伺う 

(3) あいとうマーガレットステーションが重点道の駅に選定されたこと
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で期待される効果と今後の展望について伺う 

(4) 観光まちづくり会社設立の進捗状況と今後の計画を伺う 

(5) 聖徳太子 1400 年悠久の近江魅力再発見委員会にかける思いと今後

の計画を伺う 

２ 三方よし商品券に

ついて 

(1) 三方よし商品券の電子化に向けた検討を早急に始めるべきと考える

が市の見解を伺う 

発言順位・議員名・会派名 ９ 田井中 丈三 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 伊庭の日本遺産と

重要文化的景観区域

の国民スポーツ大会

に向けた環境整備に

ついて 

 

(1) 国民スポーツ大会は伊庭の日本遺産や重要文化的景観を知ってもら

う絶好の機会だが、環境整備や来場者の誘導策を伺う 

(2) カヌー会場となる伊庭内湖の環境を更に向上するため、湖面を覆い

つくす水草・浮き草やヘドロの除去と水質改善について、交渉状況を

伺う 

(3) 昨年、湖面の水草等の繁茂状況を経年変化で見ていくため、市のド

ローンによる撮影を提案した。その後の対応を伺う 

２ 一級河川愛知川の

堤防強化や浚渫等に

ついて 

(1) 近年実施された河川整備の内容を伺う 

(2）今後の整備や維持管理はどういった項目で進められるか伺う 

(3) 堤防強化工事の現状と今後の対応について、具体的な内容を伺う 

(4) 緊急浚渫推進事業とは、どのような事業か。その内容と、市内一級

河川における実施予定内容を具体的に伺う 

(5) 栗見橋の修繕内容と開通時期について伺う 

発言順位・議員名・会派名 １０ 西村 純次 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 指定管理者制度に

ついて 

 

(1) 蒲生医療センターについて 

①従前からの診療体制は 

②新体制での患者数の推移、市民の反応は 

③がん診療棟の進捗状況と完成後の診療体制は 

(2) 能登川アリーナの現状と見通しは 

(3) 総合運動公園について 

①新聞報道の真相は 

②新年度からの新たな活用法は 

２ 道路整備について (1) 主要地方道彦根八日市甲西線の県への陳情後の進展は 

(2) 名神名阪連絡道路の最新情報は 
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３ 近江鉄道について (1) 近江鉄道の企業努力について 

(2) 沿線市町の温度差、盛り上がりは 

(3) パーク・アンド・ライドの推進は 

 

発言順位・議員名・会派名 １１ 森田 德治 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 買物弱者対策につ

いて 

 

 

 

 

(1) 東近江市の買物弱者の実態と課題をどのように把握しているのか伺

う 

(2) 買物弱者対策について、今後どのように考え、取組むのか市の見解

を伺う 

(3) 買物弱者や交通弱者のために、コミュニティバスをさらに有効に活

用できる方策はないか伺う 

２ 児童生徒のいじめ

や不登校問題の対策

とコロナ禍における

影響について 

 

(1) いじめの認知・解消・継続の件数と重大事態の有無、現在の傾向に

ついて伺う 

(2) 児童生徒への指導やいじめの未然防止と早期発見、保護者等との連

携の実績と深刻ないじめの件数について伺う 

(3) スマートフォンの所持率、LINE 等の SNS の使用率について伺う。ま

た、犯罪や被害の未然防止につなげるための学校でのスマホ規制や親

子でのルールづくりの推奨などについて伺う 

(4) いじめに対するスクールソーシャルワーカー等専門員の配置状況、

サポート内容と件数について伺う 

(5) 不登校の人数と出現率、回復者数、現在の傾向について伺う。また、

コロナ禍がいじめ、不登校問題に影響があるのか伺う 

発言順位・議員名・会派名 １２ 和田 喜藏 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 東近江市の農業対

策について 

(1) 地域おこし協力隊・緑のふるさと協力隊の導入の考えを伺う 

(2) 本市のスマート農業に対する考えと取組を伺う 

(3) 高収益野菜の生産を推進する上での本市の支援策を伺う 

発言順位・議員名・会派名 １３ 西村 和恭 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 自動運転技術の積

極的運用による地域

公共交通網の整備充

実について 

 

(1) 法定協議会で策定される地域公共交通計画の概要について伺う 

(2) 実証実験の検証とその評価について伺う 

(3) 自動運転技術を導入することで、市内の交通網を維持確保できると

考えるが、市の見解を伺う 

(4) 市内他地域での導入の可能性と今後の展開についての市の意向を伺
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う 

２ 合併処理浄化槽に

対する国の補助制度

の見直しについて 

(1) 合併処理浄化槽の更新に係る国の交付金の復活要望についての見解

を伺う 

(2) 市長会要望に対する県の国に対する姿勢について伺う 

発言順位・議員名・会派名 １４ 鈴木 則彦 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 八日市駅前えいとて

らすについて 

(1) アンケートの結果や利用者、道路管理者や警察の声について 

(2) 警察署、土木事務所、市役所、これらの申請をまちづくり公社がま

とめられたことについて 

(3) 近江鉄道乗車キャンペーンとの同時開催の効果について 

(4) 今後の予定や展開について 

 

２ 八日市商工会議所青

年部が行うイースト

レインボー事業につ

いて 

(1) 市としてこの事業をどうとらえ、考えるのか 

(2) 次年度以降の市のスタンスや協力の予定について 

 

３ 第 2 期中心市街地活

性化基本計画につい

て 

 

(1) 第 1 期計画の現時点の進捗状況、成果や残期間の見込み、評価、課

題について 

(2) 2 期計画を必要とする理由は、さらなる課題解決や活性化に資する

ものであるべきと考えるがいかがか 

(3) 2 期計画の項目に「まちなか居住」の推進・拡大を掲げることにつ

いて伺う 

(4) 道路拡幅や建物の不燃化、耐震化等の安全確保の視点でのまちづく

りも必要と考えるがいかがか 

 

発言順位・議員名・会派名 １５ 青山 孝司 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 今後の農業政策に

ついて 

 

 

 

(1) スマート農業の推進についての取組状況を伺う 

(2) すでにスマート農業に取り組んでいる農家・農業法人の割合につい

て伺う 

(3) 今後、スマート農業に取り組もうとしている農家・農業法人の現状

について伺う 

(4) オーガニック農業の推進についての取組状況を伺う 

 

２ まちづくり拠点の

再構築について 

(1) 湖東コミュニティセンターの建替え、旧湖東保健センターを含む周

辺エリアの整備について伺う 
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 (2) コミュニティセンター等公共施設のネット環境の整備について伺う 

 

３ 国道３０７号バイ

パス整備について 

(1) バイパス整備に伴う湖東、愛東地域のまちづくりビジョンについて

伺う 

発言順位・議員名・会派名 １６ 西澤 由男 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ アフターコロナの

社会の在り方と市の

施策について 

(1) コロナ禍で見えてきた、市民の日常生活を支える産業の整備を意識

した上で政策を進めるべきと考えるが見解を伺う  

(2) まずは地元小規模事業者の事業継続支援をすべきと考えるが見解を

伺う 

(3) 小規模農家への支援について伺う 

(4) 量の拡大とともに質の追求が大切であり二元的な視点での支援が必

要と考えるが見解を伺う 

(5) マクロ政策は国の施策に従っても、ミクロの施策は、ぜひ市の仕事

として肝煎りで取り組んでいただきたいと考えるが見解を伺う 

発言順位・議員名・会派名 １７ 西﨑 彰 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 小椋市政２期８年

の総括について 

 

(1) 今日までの小椋市政２期８年をどのように総括されているのか伺う 

(2) 今後、東近江市をどのようなまちにしていこうと考え、３期目を決

意されたのか伺う 

(3) ３期目の目標として何か一つ「日本一」を目指す事はあるかを伺う 

２ 菅内閣の方針に対

応できるか 

(1) 印鑑廃止を含め菅内閣から発信されている様々な改革案に市として

対応する算段や想定について伺う 

発言順位・議員名・会派名 １８ 安田 高玄 太陽クラブ 

項  目 内     容 

１ 教育現場について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 学校休業中の学校現場での教職員の動きについての方針及び指導等

の状況を伺う 

(2) 学校休業中の児童・生徒の過ごし方や学習への対応について伺う 

(3) 学校再開に際し、新入生および保護者への対応について伺う 

(4) 中止となった学校イベントの代替えについて伺う 

(5) １学期、２学期での学習や学校生活における問題、課題等について

伺う 

(6) ２０２０年コロナ禍での学校・教育現場を経験して、２０２１年に

活かせる内容について伺う 

(7) 今年度、残された期間のイベントや行事について伺う 

(8) ３学期の始業を１月４日に設定した理由について伺う 
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(9) 子どもたち、教職員の冬休みの過ごし方の指導について伺う 

(10) 地域の歴史や営みなどを「学ぶ」との観点から、本市が進める事業

や施策について伺う 

発言順位・議員名・会派名 １９ 櫻 直美 太陽クラブ  

項  目 内     容 

１ 中学生の制服など

着衣について 

(1) LGBTQ など制服が理由で苦しんでいる子どもたちを今救える体制に

なっているか。また、どのような対応をしているか 

(2) 体操着登校、校内の上着着用不可の指導など各中学校で指導内容が

異なるが、市の見解は 

(3) 昨年度の男女の学生服それぞれ最低額と最高額は 

(4) 制服販売店の利益が割高ではないかとし、改善を求める声に対し、

今年度の改善予定はあるか 

(5) 人口減少に伴い、市内全域で学生服を統一しては 

(6) 企業に働きかけ、サブスクリプション方式導入の推進に対する市の

見解は 

(7) 中学校指定のヘルメットによって事故から命が守られたケースはど

のくらいあるか 

(8) 中学校で指定ヘルメットの着用を義務付けている根拠は 

(9) 中学校の制服等の課題について市長が教育委員会と連携してトップ

ダウンで改善の支援に取り組む考えは 

２ 自治会離れ、地域の

役の担い手不足につ

いて 

(1) 自治会に対する市長の考えは 

(2) 市民は自治会や自治会関連の各種団体の規約や活動内容を把握して

いるか 

(3) 市は各自治会や自治会関連の各種団体の規約や活動内容を把握して

いるか 

発言順位・議員名・会派名 ２０ 辻 英幸 太陽クラブ 

項  目 内     容 

１ コロナ禍における

広報手段とその評価

について 

 

 

 

 

 

(1) PCR 検査・抗原検査の受診場所数と周知方法について問う 

(2) PCR 検査・抗原検査の受診者数について問う 

(3) 発熱者の受診方法の広報手段について問う 

(4) ももクロクーポンの周知方法、登録店舗数、利用額とその評価につ

いて問う 

(5) お泊りクーポンの周知方法、登録店舗数、利用額とその評価につい

て問う 

(6) 消費喚起策において、国、県、市それぞれの施策についての違い及

び併用の可否を含めた周知方法について問う 

(7) ふるさと応援便事業の周知方法とその評価について問う 
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(8) コロナ禍における当市の広報手段の評価について問う 

(9) 広報についての市民アンケート実施について問う 

発言順位・議員名・会派名 ２１ 戸嶋 幸司 太陽クラブ 

項  目 内     容 

１ 市内教育機関（大

学・高校）との連携に

ついて 

(1) 市内教育機関を卒業する学生の進学先、就職先は把握しているか 

(2) 各教育機関と行政が連携した取組はあるか。連携数と主な内容は 

(3) 各教育機関同士で連携したり、情報交換できる場や機会はあるか 

２ ＩＣＴの運用計画に

ついて 

(1) ホームページの運用計画について 

① 現在のホームページのデザインの使用経過年数は。また、今後デザ

インを変更する計画は 

② 古くなったコンテンツのチェックや使いやすさの工夫など、ブラッ

シュアップは定期的に行われているか 

③ チャットボットの運用はいつからか 

(2) スマート自治体について 

① この事業の概要と本市の立ち位置、現在の取組状況は 

 


